
巴士賺過億 工會促加薪8%
工聯：月薪未達同業中位數 缺人怕炒壓力大

香港新聞A7

2019年1月23日（星期三）

20192019年年11月月2323日日（（星期三星期三））

2019年1月23日（星期三）■責任編輯：甄智曄

香港文匯報訊（記者 文森）立法會發展
事務委員會昨日開會討論政府就古洞北及粉
嶺北新發展區主體工程申請328億元撥款。
發展局局長黃偉綸表示，兩個新發展區被傳
媒稱為中長期房屋供應的「糧倉」，全面落
成後會提供7.18萬個房屋單位，當中70%為
公營房屋，可容納的新增人口達18.8萬，提
供約4萬個就業機會，預計2023年首批居民
入伙，基建工程到2031年整體完工，目前
已到達關鍵時刻。

合理補償安置受影響者
黃偉綸指出，特區政府於2008年重啟新
界東北發展計劃後，當中經過不少法定程序
並調整執行細節，例如修訂補償及安置政
策，其間一直與持份者溝通。
他相信，現時古洞北和粉嶺北新發展區的
執行細節及整套做法，包括適當修訂補償和
安置政策，在整體公眾利益和妥善照顧受影
響者之間，已做到合理平衡。
發展局常任秘書長甯漢豪指出，政府將於
今年底起引用收回土地條例，收回兩區內約
132公頃的私人土地，當中包括棕地，約有
1,500戶寮屋居民、30戶農戶及400個業務
經營者將受影響，預料需要兩年時間處理。
她強調，政府會作出適當賠償，亦願意用
最大努力協助農戶在北區其他地方復耕。

建制支持加快進度
民建聯立法會議員劉國勳及工聯會立法會
議員麥美娟均關注當局可否加快計劃進度。
亦有議員指，新界東北居民已經讓步，願意
配合政府，現時居民要求「耕住合一」，政
府應該配合。黃偉綸回應表示，政府已盡量
壓縮工程時間，但空間不大，又指目前新發
展區的公營房屋比例已到最高。
對於部分受拆遷影響的農戶要求「耕住合
一」，甯漢豪指當局目前找到約4公頃的政
府土地讓農戶復耕，若農戶找到私人農地復
耕，而本身土地上有住用寮屋，當局會盡量
酌情讓他們在私人農地再搭建寮屋；但如以
政府土地復耕，同時又要照顧平房式居住要
求，當局現時並無相關政策，也不鼓勵這樣
做。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）本港癌
症新症數字屢見新高，公立醫院醫護人員
工作量大，較難在治療外進一步關心病人
及其照顧者的其他需要。有社福機構因而
針對問題推出支援小組、心理教育課程及
工作坊等以人為本的全方位服務，並於早
前委託理工大學進行的調查發現，相關工
作對推動患者及其家人積極面對漫長治療
過程有極大幫助，值得於全港各區加以推
廣。
「銘琪癌症關顧中心」於2016年獲香

港賽馬會慈善信託基金資助，推出為期3
年的「賽馬會『以心療心』癌症支援計

劃」，中心雖然只得不足10名職員，但
團隊已包括腫瘤科資深護士、註冊社工、
臨床心理學家及營養師，他們於過去一年
為近4,000名癌症患者及其家人提供癌症
資訊及心理輔導等服務。

與病友交流 添治療信心
現年78歲的徐先生於去年8月確診患有

小細胞肺癌，醫生初時指他最長僅餘下8
個月壽命，他當時因為擔心辛苦而不打算
接受治療，但到中心參與支援小組並接觸
過其他同路人後改變主意，「我見一些病
友接受治療後仍然十分精神，汲取他們的

經驗後發覺癌症原來並不可怕！」
徐先生於是開始接受治療，至今已經完

成4個化療療程，正等候開始接受電療。
他指接受化療初期雖然辛苦，但認為身體
情況有大幅改善，「身體回復達90%，有
時忘記自己是癌症病人，收到政府來信指
我屋外的樹如果倒下令人受傷要負責任，
我自己斬樹，樹幹直徑有20吋，體能跟
三四十歲時並無大分別，壽命應該不止8
個月，8年也有機會。」
銘琪中心董事會主席梁智雄指出，癌症

現時已不再是絕症，但患者痊癒後或會為
癌症會否復發而感到徬徨，他認為社會應
更重視他們的情緒及心理健康，但不論在
公營或私營醫療體系工作的醫護人員工作
均非常忙碌，往往缺乏時間兼顧有關工
作，形容中心是醫院的良好夥伴，可完善

癌症關顧服務，令患者及家屬均獲全面且
具質素的照顧。
中心早前委託理工大學進行的研究亦發

現，中心服務使用者亦對相關服務感到十
分滿意。理工大學護理學院副教授及副學
院主任（本科教育）陳胡安琪指出，逾
90%服務使用者均滿意中心服務
她認為服務不單能令他們保持身體健康

來應付治療過程中的不確定性，更有助他
們增加有意義和滋養生命的活動，並看到
自己有更多價值。
陳胡安琪認為，中心所提供的服務可與

醫療服務互相配合，令患者及身邊親人得
到更多支援，認為政府推動基層醫療服務
時，可參考銘琪中心的核心價值，並加入
服務計劃中，令市民生病時可獲更全面協
助。

治癌路遙難頂「療心」助渡難關

香港文匯報訊（記者 文森）綠
色殯葬漸受市民接納，使用人數近
年持續上升，政府在舊葵涌火葬場
前增設一個紀念花園，今日正式啟
用。食物及衛生局局長陳肇始昨日
到場參觀時即場登記食物環境衛生
署新推出的「綠色殯葬中央登記名
冊」，表示過世後會將骨灰撒在紀
念花園中。

舊葵涌火葬場紀念花園啓用
位於舊葵涌火葬場前的紀念花園

今日正式啓用，是第十二個紀念花
園。花園佔地380平方米，園圃後
方設靈灰安置所暫存骨灰，使用該
設施的市民可選擇親自或由食環署
職員代為撒放先人骨灰，費用全
免，花園旁並設有四部電子屏幕，
方便市民在「無盡思念」網站悼念
先人。
食環署昨日並推出「綠色殯葬中

央登記名冊」，方便市民預早登記
他們選擇綠色殯葬的心願。
該署發言人表示，不論使用紀念

花園或海上撒放先人骨灰均屬保護
環境的做法，並可同時減少使用土
地資源，呼籲支持綠色殯葬的市民
盡早將回歸大自然的心願告知家
人，及上中央名冊登記。

陳肇始率先登記名冊
陳肇始昨日到訪新設的葵涌紀念

花園時率先在名冊上登記，表示會
選擇過世後將骨灰撒在紀念花園
中，成為名冊上首名登記者。
公眾使用綠色殯葬服務的個案數

字近年陸續上升，市民在名冊上登
記後，食環署日後接獲申請火化時

便會知道其意願，可通知親友作出適當跟
進。食環署發言人並強調，設立中央登記名
冊的目的是讓市民提早表達選擇綠色殯葬的
心願，市民即使生前未有登記，同樣可採用
綠色殯葬。
除紀念花園外，食環署現時每周六亦提供

免費渡輪服務，接載市民到指定海域撒放先
人骨灰，而在每年春秋二祭前後亦會安排免
費紀念航程，邀請及接載曾使用免費海上撒
灰服務者，前往指定海域悼念先人。
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發展新東北 年底起收地

全盛時期嘅民主黨電
話廷（林卓廷）可以得
罪幾多自己友？立法會
發展事務委員會前日討
論新界東北發展嘅撥

款，佢喺會上支持撥款，結果就辣着
「議會陣線」朱凱廸打骰嘅「土地正
義聯盟」，被人炮轟佢轉軚，仲要係
唔止一次。電話廷回應嗰陣，仲話人
「生安白造」、「屈得就屈」，睇嚟
又成功爭取辣多個火頭嘞！
立法會發展事務委員會前日舉行會

議，討論古洞北及粉嶺北新發展區主
體工程、詳細設計同特設現金津貼撥
款，電話廷喺會上支持將撥款呈交工
務小組委員會，而同黨嘅尹兆堅就話
仲未決定意向。
「土地正義聯盟」喺個會都未開完
嘅時候，就喺facebook出po（帖文）
強烈譴責電話廷，要求民主黨清楚交
代立場，仲摷返民主黨喺2012年嘅一
個po嚟鞭屍，當中提到「要求撤回發

展規劃，重新全民參與規劃」，同埋
「與民間團體、各持份者進行對話，
重新就東北新發展區規劃的目的、方
向及具體內容，進行有公眾參與的規
劃諮詢」。

土盟回帶林「賣港」係常態
「土盟」仲話電話廷已經唔止一次
轉軚，舊年6月喺北區區議會投票反
對新寮屋安置補償政策，去到7月就
連同民主黨其他區議員投贊成票。
「Mavis Kong」留言時就話：「佢

當區議會廢嘅，六月區議會投反對，
七月立法會投贊成。」「Dicky
Cheung」就覺得，民主黨賣香港就好
似荷蘭豆炒豬歡喜一樣，「定律嚟㗎
嘛！」
「樂少」就提返佢啲地區「佳績」
出嚟：「佢咪淨係識嗌人拆電話亭，
除左（咗）呢樣嘢佢有×嘢叻咩
（呀）！」「Momay Momay Chan」就
號召電話廷周日搞所謂「反水貨客」

遊行時增慶（贈㷫）：「啱啦，星期日
出嚟順便××佢，一種活動兩個意
義。」

電話廷寸嘴稱「生安白造」
電話廷回應傳媒查詢嗰陣，居然夠

膽死當朱凱廸檔「土盟」係「網
民」，話啲網民「生安白造」，「你
幾時有聽過民主黨講不遷不拆先？唔
好屈得就屈！」佢仲話民主黨從來無
反對過成個新界東北發展，過去阻礙
撥款係因為政府未做好安置補償，近年
補償方案總算回應咗居民訴求，所以支
持咁話。 ■香港文匯報記者 陳庭佳

朱隊友鬧爆轉軚 鴿廷還拖戰土盟

總工會發言人張子琦表示，2018年各
專營巴士集團業績理想，如新巴和

城巴扣除所得稅前溢利約1億港元，而
載通國際2018年上半年除稅前盈利3.6
億元，完全有能力為員工加薪。
另一方面，在5個專營巴士工會爭取
下，儘管專營巴士集團去年開始將安全
獎和服務獎等併入員工底薪之中，但員

工月薪仍未達到交通運輸業工資中位數
水平，因此五個巴士工會希望資方今年
合理加薪給員工，以期巴士員工月薪能
達至行業工資中位數水平。

應助員工抗通脹渡年關
他續說，本港通脹逐步升溫，對廣大
專營巴士員工而言，他們於過去一年均
感到多項與生活息息相關的開支正在不
斷增加，實際升幅遠高於政府公佈的通

脹率，令他們的生活壓力日益加重。
年關將至，很多日常生活開支進一步

加重，專營巴士員工和廣大基層市民一
樣，無奈面對生活壓力增大的難題。
張子琦並指，目前職業司機薪酬中位

數約為1.8萬元，但專營巴士員工薪酬中
位數只有約1.6萬元，薪酬偏低，難以吸
引新人入行，令人手更見緊張。
他指近期有數百名巴士車長因工作關

係遭資方發出各種警告，甚至解僱，在

很大程度上增加他們的工作壓力，人心
惶惶；加上人手不足，不少車長在長期
勞累下，體力不支病倒，因此希望資方
體恤員工困難合理加薪。

城巴新巴願繼續討論
城巴及新巴表示，稍後會與各工會討

論薪酬事宜，薪酬調整需視乎公司財務
狀況、經濟環境及市場工資水平等多項
因素作考慮。

香港文匯報訊（記者 文森）

農曆新年將至，打工仔最關心加

薪情況。工聯會屬會「汽車交通

運輸總工會」屬下九龍巴士分

會、新世界巴士分會、城巴分

會、龍運巴士分會及大嶼山巴士

分會5間巴士工會昨日舉行聯合

記者會，向專營巴士公司提出全

港專營巴士員工加薪 8%的要

求。他們指出，由於各專營巴士

去年均盈利逾億元，惟專營巴士

司機則薪酬偏低及壓力大，希望

資方能合理加薪，挽留人手及吸

引新人入行，否則不排除發起按

章工作等工業行動抗議。

■■黃偉綸黃偉綸 ■■甯漢豪甯漢豪 ■■劉國勳劉國勳

■■五個專營巴士工會要求今年為巴士司機五個專營巴士工會要求今年為巴士司機
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■■立法會發展事務委員會會議立法會發展事務委員會會議。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權 攝攝

■舊葵涌火葬場前的紀念花園今日正式啓用，
是第十二個紀念花園。花園佔地380平方米，
園圃後方設靈灰安置所暫存骨灰。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■陳肇始到訪新葵涌紀念花園，並試用園內設
置的電子屏幕。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■新葵涌紀念花園。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■徐先生(左)參與中心活動後勇於接受治療，身體狀
況大幅改善。 香港文匯報記者顏晉傑 攝

■「土盟」片電話廷轉軚支持新界
東北，仲要係唔止一次！ fb圖片
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